
Храму после ремонта требуется иконостас и дальнейшее благоукрашение. 
Мы просим откликнуться всех жителей нашего города.
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Белогорцы! Ваш храм нуждается в помощи! 
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   Есть события, как бы несвоевременные, но свя-
тые. Так преподобный Серафим предсказывал, что при 
переносе его мощей Пасху будут праздновать летом. 
И действительно, принося мощи святого в Дивеево, не 
могли многотысячные толпы богомольцев сдержать в 
груди Пасхальные песнопения. Подобным образом сей-
час, когда на дворе март, нам нужно мыслями перене-
стись в август, в число 19-е по новому стилю.
 Задуматься о Преображении нас понуждает па-
мять святого Григория Паламы, чья память совершается 
во вторую неделю Четыредесятницы. Житие Григория 
может привлечь интерес самыми разными подробно-
стями и событиями. Он, например, был избран на кафе-
дру Фессалоников по прямому ходатайству покровите-
ля города – великомученика Дмитрия. «Этого я беру в 
свой город архиепископом», - сказал Дмитрий святому 
Георгию, и будущий архиепископ был удостоен слышать 
разговор славных великомучеников в сонном видении. 

Григорий был представителем той части архиерейского 
чина, который стремится больше к келье и книгам, чем к 
славе и суете. Лишь за послушание и для пользы народа 
Божия, со скорбью такие люди берут на себя иго управ-
ления паствой и ответственность за многих. Архиерей-
ство было крестом тем более тяжелым, что епископов, 
как и басилевсов, нередко низлагали, изгоняли, заточа-
ли в ссылки и тюрьмы. Григорию же пришлось год про-
вести в плену у турецких пиратов, где он проповедовал 
им Евангелие и где пришел к выводу, что греки должны 
незамедлительно (!) начать обращение турок в христи-
анство. Но все эти, и многие другие священные факты 
священной биографии отходят на второй план, когда мы 
знакомимся с главным делом Григориевой жизни – уче-
нием об обожении человека и о Фаворском свете.
 Вопрос этот никто не готовил специально и воз-
ник он, как бы, сам собой, постепенно обозначая под-
линную пропасть между разными целями жизни внутри 
христианства и разными типами благочестия. Точкой 
приложения усилий и тем щитом, о которые ломались 
копья, стал праздник Преображения. Что произошло на 
Фаворе? Что видели апостолы, и зачем они видели то, 
что видели? Противники Григория говорили, что свет, 
виденный апостолами, есть свет особый, просвещаю-
щий, но сотворенный, подобно животворному для всей 
природы солнечному свету.
 Григорий же, выражая отныне Православное 
учение, и в слова облекая прежде накопленный, но не за-
фиксированный опыт, говорил о нетварном свете Боже-
ства. Фаворский свет не сотворен, говорил он, и это есть 
свет Самого Бога и благодать Его, явленная настолько, 
чтобы причащающимся этого света людям не умереть, 
но освятиться. Не столько Христос преобразился, го-
ворит Церковь, сколько Христос преобразил зрение и 
чувства учеников, чтобы те могли видеть Христа, каков 
Он есть. И это созерцание есть предвкушение будуще-
го Царства, о котором сказано: «слава Божия осветила 
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его (Иерусалим Небесный) и светильник его – Агнец» 
(Откр.21:23) Именно поэтому сказано перед Преобра-
жением, что «есть некоторые, которые не вкусят смер-
ти, как уже увидят Царствие Божие» (Лук. 9:27). Не что 
иное, как зрение Царства Божия в доступном для зем-
ной природы зачатке, видели на Фаворе апостолы. И 
потому явились там Христу Моисей – от преисподних, 
и Илия – от небесных, чтобы Закон и Пророки покло-
нились Слову, ставшему плотью и эту плоть обожив-
шему.
 Праздник Преображения по смыслу и значе-
нию далеко выходит за пределы одного из праздников, 
но придает всей жизни смысл и сообщает цель. Цель 
– обожение. Петр говорит, что: «Дарованы нам вели-
кие и драгоценные обетования, дабы вы через них со-
делались причастниками Божеского естества» (2 Пет. 
1:4) Иоанн говорит: «Возлюбленные! Мы теперь дети 
Божии; но еще не открылось, что будем. Знаем только, 
что когда откроется, будем подобны Ему, потому что 
увидим Его, как Он есть» (1 Ин. 3:2) И Петр, и Иоанн 
были с Ним на святой горе. Был еще и Иаков, брат Ио-
анна, он тоже сказал бы об этом, если бы не стал ран-
ней жертвой Иродовой злобы.
 Итак, увидим Его и будем подобны Ему, от 
самого созерцания изменяясь и питаясь благодатью, 
подобно тому, как Ангелы питаются ею ныне. Све-
сти на нет этот праздник, вместо смыслообразующего 
значения придать ему характер частный, локальный, 
казалось бы, невозможно. Однако западная религиоз-
ная мысль именно так, не к месту скромно относится 
и к Преображению и к самой идее обожения. В Литур-
гическом году католиков Преображение едва замет-
но, учение Григория считается ересью, и та пропасть 
в мировоззрениях, о корой мы говорили в начале, с 
течением времени стала почти непроходимой. Запад 
пошел по пути интеллектуализма. Оппонент Григория 
– Варлаам – говорил, что созерцание Бога есть мыс-
ленное восприятие Божества, но никакое не приобще-
ние к вечному свету и нетварным энергиям. Из этой 
точки Восток и Запад разошлись разными путями.
 Запад, доверяя уму и за рассудком оставляя 
главную ценность, философствовал, размышлял, ста-
вил проблемы, пока не растерял саму веру и не заменил 
благодать силлогизмами. Мы же, находясь в длитель-
ном у Запада плену, все ошибки его впитали и во-
плотили. Критиковать Запад можно, только изживая 
болезни Запада из себя. Иначе критика будет самоу-
бийственной. Наши семинаристы и академисты, иереи 
и архиереи столетиями не слышали и не говорили о 
том, о чем учил Григорий. При этом память его во вто-
рую неделю Великого поста совершали исправно, что 
лишь подчеркивает чувство горечи. Исихазм и умная 
молитва, не найдя места в Академиях и семинариях, 
ютились в скромных обителях, но там-то продолжал 
жить апостольский опыт фаворских созерцаний. Это 
происходило часто без книг, как устная передача лич-
ного опыта. То есть, как подлинное Предание. Вот Иов 
Почаевский многие дни проводил на молитве в камен-
ной пещере и монахи видели, как языки пламени, ко-
торое не жжет, вырывались временами из входа в эту 
природную келью. Всеми любимый Серафим, тот, чьи 
мощи перенесением своим однажды подарили Пасху 
среди лета, тоже был причастником Фаворского света. 

Эту благодать, как плод долгих молитв и умного в Боге 
молчания, он явил глазам Мотовилова, и мало кто из 
православных не слышал об этом. Словно в огне сто-
ял на Литургии преподобный Сергий, огонь входил в 
Чашу при службе его и этим огнем он причащался. Так 
лучшие сыны Церкви нашей были практическими вы-
разителями и исполнителями Православного учения, 
хотя мало кто из них мог бы теоретически это учение 
истолковать.
 В заключение скажем, что раздел между Восто-
ком и Западом в вопросе о спасении есть раздел между 
интеллектуализмом и человеческой праведностью с 
одной стороны, и подлинной святостью и начальным 
изменением падшей природы – с другой. Но обозна-
чим некоторые опасные ловушки.
 Во-первых, не все православные причастны в 
должной мере Божией благодати. Исповедание пра-
вого учения есть лишь указание правого пути. Но по 
пути нужно идти, а не просто указывать его. Поэто-
му хвалиться не надо. Во-вторых, западный путь раз-
мышляющего ума не есть путь абсолютного тупика. 
Свои открытия и свои полезные знания есть и там. 
Другое дело, что путь этот имеет конец и пределы, за 
которые выйти не в силах, и вот тут-то наступает вре-
мя иных трудов и иных подвигов. Просто пренебре-
гать знанием, книгой, размышлением – грех. Григорий, 
выразивший самое возвышенное учение Церкви, был 
очень образованным человеком. Те науки, которым 
он отказывал в спасительности, были уважаемы им в 
должную степень и ему знакомы. Так, в юности он изу-
чал Аристотеля и на одну из его лекций, читанных при 
дворе, раздались возгласы: «И сам Аристотель, если бы 
он был здесь, не преминул бы удостоить её похвалы». 
То есть не отрицанием внешних знаний, а указанием 
на их границы характерно Православие.
 Посему, находясь на большом отдалении от 
собственно обожения, нуждаясь сначала в очище-
нии, исправлении и научении, будем все-таки знать: 
конечная цель жизни человеческой есть благодатное 
преображение естества нашего и приобщение к жиз-
ни Божественной. На земле – частично и зачаточно, в 
вечности же – по иному, так, что и говорить об этом 
пока нельзя.

Протоиерей Андрей Ткачев

Тропарь святителя Григория
глас 8

 Православия светильниче,/ Церкве утвержде-
ние и учителю, монахов доброто,/ богословов поборни-
че непреоборимый, Григорие чудотворче,/ Фессалонит-
ская похвало, проповедниче благодати,// молися выну 
спастися душам нашим.

Кондак святителя Григория
глас 8

 Премудрости священный и Божественный ор-
ган,/ богословия светлую согласно трубу, воспеваем 
тя, Григорие богоглагольниче,/ но яко ум, Уму первому 
предстояй,/ к Нему ум наш, отче, настави, да зовем:// 
радуйся, проповедниче благодати.
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 «Не связывайте меня с моей профессией», — 
спокойно говорит матушка Ольга. А не связывать 
трудно: все только и помнят, что была актриса Оль-
га Гобзева, снявшаяся более чем в 40 фильмах, и вдруг 
— инокиня. Да только такая ли уж это внезапность 
— или дорога длиной в целую жизнь? 

 — Что послужило причиной вашего прихода 
в храм?
 — Была к этому внутренняя потребность, ка-
кой-то порыв, зов. Просто шла куда то, понимая, что 
не могу жить так, как живу… И случайно зашла в храм 
на Краснопресненской. Помню, зашла как была — в 
брюках. В глубине пустого храма стоял незнакомый 
мне священник. Не помню, как к нему подошла, о чем 
спросила…
 — Тот батюшка — это и был отец Георгий 
Бреев, ваш будущий духовник?
 — Да… У меня как-то тяжело заболела мама, 
у нее была операция, тогда я бросилась к отцу Геор-
гию. Он помолился — и все было хорошо. Потом он 
приехал к моему умирающему парализованному отцу, 
соборовал его — и отец встал на ноги и уже до конца 
своих дней был на ногах.
 …Как-то решилась подойти к отцу Георгию 
и попросить его взять меня в духовные чада. Мы бе-
седовали в маленькой крестильне. «И у меня быва-
ют сомнения… — сказал батюшка к моему немалому 
удивлению, — может быть, ты встретишь священника 
лучше меня?» Я оторопела. «Ну хорошо, — подумав, 
сказал он, — приходи через год».
 Ровно через год, на Крещение, я стояла в хра-
ме, в очереди за крещенской водой, стесненная со всех 
сторон людьми. Равномерный шум от беспрерывно 
льющейся воды и звон металлических крышек, бью-
щихся о бидончики, заглушили негромкий голос отца 
Георгия — батюшка каким-то чудом извлек меня из 
тесноты: «Что же ты так долго не приходила?» «Я при-
ходила, батюшка, весь год приходила, да не попадала 
на ваши службы!» — обрадовалась я.
 Так отец Георгий стал моим духовным отцом. 
С тех пор что-то изменилось вокруг и внутри меня. 
Все горести и скорби приобрели иной смысл: они пе-
рестали быть непереносимыми…
 Уровень отношений духовного отца и чада 
трудно оценить или с чем-то сравнить. К сожалению, 
редко вижусь с батюшкой, он в Крылатском, далеко, 
но я знаю, что он молится, и это мне дает силы жить. 
Сколько раз было так, что благодаря его молитвам 
оставалась живой!.. Благодарю Бога, что Он послал 
мне такого батюшку. Хорошо запомнила одну из его 
проповедей (а они у него все особенные, такие, каких я 
больше ни у кого не слышала), когда он говорил о том, 
чтобы нести свой крест. Отец Георгий сказал — и мне 
это легло на душу и запомнилось, — что надо старать-
ся понимать себя самого, со всеми своими дарами, со 
всеми своими немощами. Надо разумно относиться к 
себе самому… и к ношению своего креста. Он, конеч-
но, необыкновенный человек, и священник чудесный.
 — Матушка, а ведь вы могли просто жить 

жизнью благочестивой мирянки и не помышлять ни 
о чем большем, но приняли постриг. Что подтолкну-
ло сделать этот шаг?
 — Все спрашивают, что случилось (улыбается 
— Прим. ред.). Была артистка — стала инокиня. С чего 
вдруг? Может, любовь несчастная, может, еще что-то? 
Всем хочется какой-то мелодрамы, чего-то такого че-
ловеческого, чем можно было бы такой поступок объ-
яснить. Но как объяснить необъяснимое? Как объяс-
нить жизнь? Когда я сказала отцу Георгию: «Батюшка, 
мне так тяжело бывает на съемочной площадке, мне 
это уже неинтересно, а в монастыре так хорошо!» (я 
тогда снималась в Киеве и в перерывах между съем-
ками ходила в Киево-Печерскую Лавру), он ответил 
мне: «Я тоже когда-то очень хотел стать монахом, но 
Господь распорядился иначе». Еще он сказал, что в мо-
настырь приводит исключительно Господь. Это очень 
просто и очень ясно — в монастырь за руку приводит 
только Он.
 — То есть получается, это в большей степе-
ни призыв Бога, чем расчет и выбор человека?
 — Конечно. Если даже человек сто лет будет 
планировать, что он пойдет в монастырь — у него ни-
чего не выйдет.
 — Как вы почувствовали этот зов Божий?
 — Каждый человек обладает внутренним го-
лосом, или совестью, к которой он либо прислуши-
вается, либо нет. Есть что-то такое, что не объяснишь 
бытовым языком, но что может переживать каждый 
человек.
 Когда-то мы с сыном, которому было три года, 
чуть не попали под поезд. Это был знак, очень страш-
ный. Тогда я вдруг спохватилась, стала думать: «Боже 
мой, почему Ты нас оставил?» — даже не «почему?», а 
«для чего?». Всякий раз после подобного случая нуж-
но обязательно подумать: для чего сохранилась жизнь 
или почему она вдруг была отобрана, как у этих не-
счастных девочек, которых застрелил белгородский 
маньяк… Ведь все, что случается, — это по промыслу 
Божиему, да?
 Голос Божий есть в каждом человеке, и я Его 
почувствовала, когда решилась на постриг.
 — История вашего пострига словно из ка-
кой-то сказки: в среду первой седмицы Великого 
поста владыка Амвросий (Щуров) дает вам четки 
и платок послушницы, в воскресение — постриг… 
Что вы чувствовали, о чем думали при этом?
 — Сам постриг произошел для меня неожи-
данно. Психологически я не была к нему готова. Да, 
действительно не понимала, что происходит, я как бы 
опаздывала за событиями, все шло впереди меня. И 
когда начался постриг, я словно умерла. Разве что сто-
яла вертикально. Во мне все замерло, не было никаких 
чувств, только полное ощущение мертвости. Ожила я 
потом, постепенно, с молитвами архиепископа Амв-
росия, когда он по очереди давал четки, рясу, клобук… 
Тогда не почувствовала опоры, пола. И не только я: по-
слушница Валентина, которую тоже постригали, при-
знавалась мне потом, что не могла до пола дотянуться 
и ходила как будто по воздуху. Вот так мы умерли, а 
потом воскресли.
 В рясофор меня постригли в 1993 году. В мо-
настыре я прожила года два, а потом владыка Сергий 
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(Фомин) — сейчас он митрополит Воронежский и Бо-
рисоглебский — отозвал меня из монастыря, в Сино-
дальный отдел церковной благотворительности и со-
циального служения, председателем которого он тогда 
являлся.
 Поскольку у нас митрополит как в армии ге-
нерал, то, конечно, все подчинились. А я подчини-
лась с радостью, потому что владыку я знала еще до 
пострига. С владыкой Сергием мы познакомились на 
Рождественском празднике, в подготовке которого 
принимала участие. Он тогда был архиепископом Сол-
нечногорским. И когда познакомились и даже не так 
долго поговорили, я вдруг подумала: «Господи, какой 
же это умный, разносторонний, интереснейший чело-
век!»
 Так что работать в Отделе церковной благо-
творительности и социального служения Московско-
го Патриархата с владыкой Сергием было для меня 
большой радостью. Хотя и пришлось ради этого поки-
нуть стены обители, снова жить в миру.
 — Вообще нам обычно представляется, что 
в монашество идут люди совершенно особые, уни-
кальные. Разве может обычный человек «шагнуть в 
пустоту»?
 — Что значит «обычный человек»? Ведь у 
всех — у монахов, у священников и у обычных людей 
— руки, ноги, сердце… И все способны чувствовать, 
страдать. И даже грехи могут быть одинаковыми. Ведь 
может так случиться, что какой-нибудь монах впадет, 
например, в грех пьянства. Другой вопрос — монах по-
нимает, что это страсть, наваждение, что это гибельно. 
И начнет бороться с этим, хотя это бывает очень тяже-
ло. Разница между монахом и «обычным человеком» в 
оценке своего падения. Каждый вечер и каждое утро 
монах читает молитвенное правило. А в правиле все с 
подробностями перечислено.
 Представьте: Симеон Новый Богослов — у 
него было непосредственное общение с Богом, а чи-
таешь его гимны — он там такие невероятные грехи 
называет, о которых даже простой человек скажет: 
«Ого!» А это только помыслы!
 Человек — все равно человек. Господь создал 
человека по Своему образу и подобию — каждого. 
Будь ты монах, или бомж, или служитель Мельпоме-
ны, артист или ресторатор, ты все равно человек.
 — Но ведь одно дело соблюдать заповеди в 
миру, а другое — в монастыре. Мирскому человеку 
странно и страшно монашество…
 — Правильно, что страшно.
 — Почему, как вам кажется?
 — Потому что там серьезные скорби, серьез-
ные падения, которых в миру не бывает. Монастырь — 
это битва. Надо приготовиться к тому, что тебя будут 
бить, бить и бить.
 Сейчас думаю, как правильно, что меня так 
гнали в начале монашества, и было столько скорби. 
Еще бы: актриса — инокиня! Да меня чуть не убили 
за это. Гоняли, как сидорову козу. Говорили: вот, она 
новую роль играет — инокиня! Это как выйти на бой, 
на ринг.
 Был такой американский фильм «Солдат 
Джейн», и в нем есть сцена, где героиню лупят, бьют, 
невзирая ни на что. Меня, конечно, в буквальном 

смысле не били, хотя и пытались скинуть с машины 
когда-то, и ведро картошки в меня запускали (еле 
увернулась!) – все это пережила. И ценю это. Как, на-
верное, наиболее ценный период в моей биографии.
 Все потому, что монашество — отнюдь не бе-
зоблачный и не простой путь. И действительного, ре-
ального ощущения Господа, Ангелов, Пресвятой Бого-
родицы, внутреннего покоя и радости так просто, без 
скорбей, никогда не будет. А оно ни с чем несравнимо.
 Представьте себе то ощущение покоя, которое 
возникает у уже опытного монаха — ощущение ров-
ной радости. Когда никакие болезни и скорби не могут 
поколебать этого невероятной чистоты озера, напол-
ненного красотой бытия. Это же чудо!
 — И тем не менее сложилось так, что ваша 
жизнь проходит вне монастырских стен. Возвра-
щаться в мир для отказавшихся от мира — здесь 
есть какая-то нестыковка, неправильность, ведь 
монаху все-таки место в монастыре… Как вам ка-
жется?
 — Конечно, в монастыре. Но ведь путь у всех 
разный, а я еще только на пути к монашеству. Не знаю, 
каким долгим этот путь будет и сколько Господь мне 
еще отмерит шагать, но я в пути. Да, я прохожу сейчас 
послушание в миру. Здесь я вроде местной достопри-
мечательности. Те, кто живет рядом, меня знают. Одна 
бабушка, когда я куда-то уезжала и вернулась, даже го-
ворила: «Ой, вы здесь? Слава Богу!»
 Мои знакомые, подруги, сестры-монахини, 
тоже живут в миру и все вокруг них говорят: «Как хо-
рошо, что здесь живут матушки!»
 — А в чем состоит ваше послушание?
 — Отец Георгий благословил меня продолжать 
дело патронажной службы, помогать пожилым акте-
рам. Мы ухаживаем за моими бывшими коллегами, 
актерами советского периода. Это люди с разными 
судьбами, часто очень больные. Они все пришли уже 
к какому-то финалу, иногда очень печальному. И когда 
мне кто-то из них звонит — не буду называть фами-
лии, — вдруг понимаю, что они — мои, что не могу их 
оставить, не ответить на их звонок или просьбу, даже 
если бывают совершенно абсурдные вопросы, иногда 
исходящие из глубокого эгоизма, все равно нужно от-
ветить — это люди страждущие.
 Конечно, сейчас много есть благотворителей и 
актерам помогают еще какие-то другие организации. 
Но дело в том, что люди, к которым я прихожу или к 
которым посылаю своих сотрудников, — они мне не 
чужие. Более того, они знают и доверяют мне. Впу-
стить в квартиру человека — дело опасное, и мало кто 
на это может решиться. Благотворительностью можно 
и оскорбить, и поранить… Для артистов я своя, для 
них я просто Оля. Обращаюсь не к их болезни или 
прошлому, а к их душе, и они это чувствуют и отве-
чают мне тем же. Я им нужна, но более всего они мне 
нужны. Для меня это — иноческое послушание.
 — Тяжело?
 — Иногда, да. Нужно, чтобы было ощущение, 
что вы готовы отречься себя ради другого. Господь 
говорит: «Возлюби ближнего своего». Когда ты начи-
наешь понимать и чувствовать другого как ближнего 
своего, это уже может быть началом такого самоотре-
чения. А потом, даже если у тебя болят ноги или что-
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то еще, надо сделать то, о чем тебя попросили, не от-
кладывая, если это в твоих силах.
 — А не хочется вам все-таки когда-нибудь 
вернутся обратно в монастырь, насовсем?
 — Уже сказала, что это мой путь. Меня зовет 
к себе одна моя любимая игуменья. Я смотрю на нее с 
восхищением и с радостью побежала бы к ней. А как 
же побежишь? Вдруг позвонит кто-то из «моих» ак-
теров и скажет: «Оля, у меня ноги болят…»? Не знаю, 
это ли иночество? В том послушании, которое я несу 
в миру, наверняка, есть свой смысл, свое служение — 
служение людям. Монах — он ведь для Бога и для лю-
дей.
 — Матушка, как вы считаете, что происхо-
дит сейчас с человеком в миру? Вы сказали, что сво-
бода — в монастыре, но ведь в миру она тоже есть. 
Правда, другая…
 — Да, другая. Современный человек перестает 
слушать голос своего сердца. Мы прислушиваемся к 
своим впечатлениям, к чему то, лежащему на поверх-
ности. О многом мы судим так, будто говорим о еде, на 
уровне «нравится — не нравится».
 Человек теряет важный инструмент — сочув-
ствие. У некоторых отсутствие сопереживания пере-
растает в психическую болезнь. Некоторые актеры, 
которые считали себя средоточием мира, думали, что 
весь мир лежит перед ними и все восхищаются их кра-
сотой и талантом, не выдерживают реальности и на-
чинают очень серьезно болеть. Они «зафиксировали» 
свой взлет, свои успехи и тянут их до конца дней сво-
их. Когда больные, уже некрасивые женщины, продол-
жают вести себя по-прежнему, «по звездному» — это 
приводит к распаду личности, иногда просто к безу-
мию.
 Сейчас женщина не такая, какой она была в 
прошлых веках, в ней нет притягательности, тайны. 
Виновата, может быть, и не она сама, а тот, кто ее к 
этому привел. Мир может разрушиться, если не вер-
нуть нам ту женщину…
 — А в чем миссия женщины, как вам кажет-
ся?
 — Мне кажется, женщина должна быть с Бо-
гом, особенно когда она готовится стать матерью. Дар 
Божий женщине — иметь дитя. Разве может этот дар 
идти в сравнение с возможностью сделать карьеру? 
Как только у женщины появляется ощущение, что 
она ждет новую жизнь, она сразу должна броситься 
в Церковь и молиться, молиться о своем ребенке. Это 
прежде всего. И потом, когда ребенок вырастет… Если 
женщине нужно уйти в монастырь, если это ее путь, 
то Господь ее туда приведет. А кому нужно остаться в 
миру — останется в миру. Господь так устроит.
 — Матушка, что для вас стоит на первом 
месте в монашестве?
 — Само монашество. Наверное, у вас будут 
разговоры с более просвещенными матушками, игу-
меньями. Они все расскажут, дополнят меня. Я все-
го-навсего труженик по послушанию, рядовой член 
Церкви. Только труженик. И все.

Юлия Посашко
www.pravmir.ru

 «Если кто-нибудь, начав покаяние, удержит 
свою душу от злых желаний и даст обет Богу, что не 
будет уже повторять сделанных им грехов, и в таком 
расположении назавтра умрет, то Бог примет его по-
каяние, как и разбойника. Ибо начинать покаяние в 
воле человека, а жить или умереть – зависит от Бога. 
Бог, по благости Своей, многих начинавших покаяние 
восторгает от земли для их пользы, предвидя, что они 
опять пали бы и погибли, если бы дольше жили» 

Святитель Афанасий Великий

 «Самый верный знак, по которому всякий ка-
ющийся грешник может узнавать, действительно ли 
грехи его прощены от Бога, есть тот, когда мы чувству-
ем такую ненависть и отвращение от всех грехов, что 
лучше согласимся умереть, нежели произвольно со-
грешить перед Господом» 

Святитель Афанасий Великий

 «Покаяние требует, чтобы человек сперва воз-
опил в себе и сокрушил сердце свое, потом стал до-
брым примером для других» 

Святитель Афанасий Великий

 «Боже, милостив буди мне, грешному. Обма-
нулся я, Христе мой, и, чрез меру понадеявшись на 
Тебя, занесся высоко – и очень глубоко ниспал. Но 
опять подними меня вверх, ибо сознаю, что сам себя 
ввел я в обман. А если опять превознесусь, то пусть 
опять паду и падение мое да будет сокрушительно! 
Если Ты меня примешь, я спасен: а если нет, то я по-
гиб»

 Святитель Григорий Богослов
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 «Кто приносит покаяние, тот не только должен 
омывать грех свой слезами, но покрывать прежние 
прегрешения лучшими делами, чтобы ему не вменил-
ся грех» 

Святитель Амвросий Медиоланский

 «Покаяние – корень благочестия. Покаемся же 
и своим покаянием склоним Бога к тому, чтобы Он и 
положил конец войнам, и укротил варваров, и прекра-
тил вражеские мятежи, и дал нам наслаждение всеми 
благами. Сильно умилостивляет Бога покаяние, если 
кто, искренно раскаиваясь, обращается к Нему» 

Святитель Иоанн Златоуст

 «Если бы мы постоянно вспоминали о грехах 
своих, тогда ничто из предметов внешних не могло бы 
питать в нас гордость: ни богатство, ни могущество, 
ни власть, ни слава, – но если бы даже мы сидели на 
царском троне, и тогда плакали бы горько» 

Святитель Иоанн Златоуст
 

 «Покаяние состоит в том, чтобы уже не делать 
впредь того же, а кто принимается за прежние дела, 
тот, по пословице, бьет шерсть над огнем и черпает 
воду решетом» 

Святитель Иоанн Златоуст

 «Истинное покаяние не то, которое произно-
сится лишь на словах, а то, которое утверждается де-
лами и, исходя из самого сердца, истребляет скверну 
нечестия» 

Святитель Иоанн Златоуст

 «Если ты будешь постоянно содержать в памя-
ти грехи свои, то никогда не будешь злопамятствовать 
на ближнего, ни гневаться, ни злословить, ни надме-
ваться, ни впадать в те же грехи и сделаешься более 
крепким к совершению дел добрых» 

Святитель Иоанн Златоуст

 «Когда согрешишь, плачь и стенай не о том, 
что будешь наказан, ибо это ничего не значит; но о 
том, что ты оскорбил своего Владыку, Который столь 
кроток, столько тебя любит, столько заботится о твоем 
спасении, что и Сына Своего предал за тебя. Вот о чем 
ты должен плакать и стенать, и плакать непрестанно. 
Ибо в сем состоит исповедание» 

Святитель Иоанн Златоуст

 «Кающийся должен не гневаться и не сердить-
ся, а сокрушаться как виновный, как не имеющий 
дерзновения, как осужденный, который должен полу-
чить спасение по одной только милости, как человек, 
оказавшийся неблагодарным к благодетелю, отвер-
женный и достойный бесчисленных наказаний» 

Святитель Иоанн Златоуст

 «Никогда Бог не отвергает искреннего раская-
ния, но даже если бы кто дошел до самой крайней по-
рочности, а потом решил опять возвратиться на путь 
добродетели, и того Он принимает, и приближает к 
Себе, и делает все, чтобы привести его в прежнее (и 
даже лучшее) состояние» 

Святитель Иоанн Златоуст

 «Нет такого греха, который не изглаждался 
бы покаянием. Для того Иисус Христос и избрал (для 
примеров) крайние степени нечестия, чтобы никто 
при конце не мог чем-нибудь оправдать свою нераска-
янность» 

Святитель Иоанн Златоуст

 «Плоды покаяния – это, в первую очередь, вера 
во Христа, а кроме того и евангельское жительство в 
обновлении жизни, освобожденное от дебелости бук-
вы» 

Святитель Кирилл Александрийский
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 «Ему не нужны дары; некому взять их и оста-
новить тебя; прямо входишь к Самому Царю, и Он 
принимает тебя, потому что непамятозлобив, чело-
веколюбив и сожалеет о бедствиях человеческих (см.: 
Иоил. 2: 13). Прежде, нежели скажешь что-нибудь, не-
важное или важное, Он предвидит, о чем будешь гово-
рить. И прежде, нежели отверзешь уста свои, наперед 
знает, что у тебя в сердце. Не колеблись и не скрывай 
своего недуга» 

Преподобный Ефрем Сирин

 «Если бы не было покаяния, давно бы погиб 
род человеческий» 

Преподобный Ефрем Сирин

 «Покаяние не имеет нужды в шуме и пышно-
сти, но нужна ему исповедь» 

Преподобный Ефрем Сирин

 «Начало покаянию полагается на словах, пото-
му что словесное исповедание есть предначатие пока-
яния. Потому и мытарю дается предначатие спасения; 
несовершенно освободил его Господь от долга, потому 
что несовершенное еще принес он покаяние» 

Преподобный Ефрем Сирин

 «Покаяние – это древо жизни, потому что вос-
крешает многих умерших грехами» 

Преподобный Ефрем Сирин

 «Никто столь не благ и не милосерд, как Го-
сподь, но некающимся и Он не прощает» 

Преподобный Марк Подвижник

 «Всякий, кто с покаянием и молением просит, 
в надлежащее время снова примет силу свыше и смо-
жет получить бесстрастие»

Преподобный Нил Синайский

 «Непрестанно пребывай в покаянии, которое 
является основанием нашего спасения, так как мы не 
знаем ни дня, ни часа, в который придет Господь»

Преподобный Нил Синайский

 «Совершенное покаяние состоит в том, чтобы 
более не делать тех грехов, в которых мы каемся или в 
которых нас обличает совесть. А доказательством, что 
они прощены нам, служит то, если из наших сердец 
истреблено и расположение к ним»

Преподобный Иоанн Кассиан

 «Кто оправдывает себя, тот отчуждает себя от 
покаяния» 

Преподобный Исаия

 «Приносящие истинное покаяние не занима-
ются уже осуждением ближних, они занимаются опла-
киванием своих грехов» 

Преподобный Исаия

 «Каждый должен заботиться о своих душев-
ных недугах! Каждый должен оплакивать свои грехи, 
не осуждая ближнего! Если бы мое греховное, несчаст-
ное состояние было постоянно перед моими взорами, 
я не обращал бы внимания на преткновения брата мо-
его» 

Преподобный Исаия

 «Как бы ни возвышенны были наши подви-
ги, но если бы мы не стяжали болезнующего сердца, 
то эти подвиги и ложны, и тщетны. При исходе души 
нашей мы не будем ни в чем обвиняемы так, как в том, 
что не плакали непрестанно о грехах своих. Ибо плач 
имеет двоякую силу: истребляет грех и рождает сми-
ренномудрие»

Преподобный Иоанн Лествичник

 «Нет греха непростительного, кроме греха не-
раскаянного» 

Преподобный Исаак Сирин

7



Расписание Богослужений
храма иконы Пресвятой Богородицы «Скоропослушница»

 (г. Белогорск, ул. Политехническая 15, тел. 89145931695)
Пн 21 1700-1930  Праздничное вечернее  Богослуже-

ние. Исповедь.
Чт 24 900-1000  – Молебен Феодосию Коломенскому 

исповеднику пред иконой с частицей мощей.
Панихида.
1700-1800 - Молебен священномученику Ки-
приану пред иконой с частицей мощей.

Вт 22 Чествование 
Албазинской иконы Божией Матери.

730 – Выезд в г.Благовещенск на праздничную 
Литургию в Кафедральный собор.
900-1130 Праздничная Божественная  Литур-
гия (в храме подворья).
1700-1800  Молебен Пресвятой Богородице пред 
иконой Албазинская.

Пт 25 900 – Соборование (служба о исцелении 
души и тела). 
1700 - Соборование. 
(На соборование принести с собой рисовую 
крупу, растительное масло, кагор, пустую 
емкость для освященного масла.)

Ср 23 900-1000  – Молебен благоверному Владимиру 
Новгородскому пред иконой с частицей мо-
щей.
Панихида.
1700-1800 Молебен Пресвятой Богородице пред 
иконой Неупиваемая Чаша, о исцелении и 
вразумлении пьющих и наркоманящих.

Сб 26 Память святителя Никифора,
 патриарха Константинопольского. 

900-1130 Божественная  Литургия.
Панихида.
1400             Крещение взрослых и детей от 7 лет.
1700-1930  Вечернее  Богослужение. Исповедь.

Вс 27 Память святителя Григория Паламы, архиепископа Солунского.
900-1130   Божественная  Литургия. 
1400                Крещение детей до 7 лет.
1700-1800 Водосвятный молебен пред чудотворной иконой Божией Матери «Скоропослушница».

Прочитал сам – передай 
другому!

Редактор: наcтоятель подворья Свято-Троицко-
го мужского епархиального монастыря, 

благочинный III Епархиального округа (Бело-
горский, Серышевский, Мазановский районы) 

игумен Платон (Норматов)

Просьба: не использовать 
для бытовых нужд.

№45
20 марта

Монастырское 
подворье

Для нужд подворья принимаются пожертвования
 в виде продуктов: консервы, крупы, овощи, фрукты.

     

 Священники храма в честь иконы Божией Матери «Скоропослушница» 
совершают следующие требы:

Причащение и соборование больных на дому,

Более подробную
 информацию можно

получить в церковной
 лавке по адресу: 

г. Белогорск,
 ул. Политехническая 15. 

Или по телефону: 
8-914-593-16-95 

Молебны: - благодарственный
- о выздоровлении
- о путешествующих
- на начало дела

Крещение,
Отпевание, Панихида,
Освящение: - домов

- квартир
- офисных и производственных помещений
- машин

Наш сайт в сети интернет: skorop.cerkov.ru

2016 год: 350-летие принесения Албазинской иконы на Амур


